



Lo que pasa en Barcelona (*)

LUMINARIAS

Barcelona, es decir, parte de sus habitantes, con motivo de una de tantas fábulas que justifica la palabra dogma, engalanaron los balcones de sus moradas, y no conformes con las colgaduras, organizaron asimismo unas luminarias, variadas y espléndidas, bien derrochando el fluido gas, bien recurriendo á la electricidad ó tan sólo á hachones, á cirios y otros tantos medios de iluminación existentes.

¡Parece, no obstante, incomprendible que á pesar de tanta claridad quede una vez más patentizado el obscurantismo desgraciadamente existente!

Ello nada representa y debiera ser respetado por ser al cabo y al fin una creencia, si la sinceridad reinara en ella, si no constituyera una hipocresía, un alarde, una provocación; en fin comprendase, pues, que no contradigo mis teorías liberales, anatematizando un acto que mucho tiene de absurdo y falso.

¡Hay mucha hambre para que el pueblo mire con indiferencia esas superfluidades!, la cuestión social está hoy muy problemática, para que con procedimientos traidores vengan á agravarla.

No dudó que quien no participe de mis creencias, creará desvirtuar mis razonamientos, diciéndome que al cabo y al fin, las cosas que cito, favorecen á tal ó cual industria, á tal ó cual empresa; ¡triste recurso, y cómodo sofisma que con poca reflexión queda desquiciado!; los favorecidos en esta clase de cosas, suelen, generalmente, ser los que menos necesitan de mercedes; en cambio, los que son acreedores de la caridad, y de la compasión quedan sumidos en su estado precario y crítico; las empresas del gas y de la electricidad, doy por caso, poco perjudicadas hubieran quedado, y esto es evidéntísimo, sin los ingresos producidos por la *martingala dogmática*; en cambio, los fondos empleados para su realización hubieran acaso remediado la situación de muchos infelices, á quienes el hambre tortura y el frío amorata.

No se me objete que el alivio hubiera sido de todas maneras, fugaz, pasajero, porque á esto puedo yo replicar, en primer término, que hubiera quedado la conducta de tales individuos en mejor lugar del que ha quedado, eso suponiendo que el consuelo hubiera sido meramente momentáneo; en segundo término, si mucho se me apura en la polémica, puedo demostrar que si el mejoramiento de las clases menesterosas no está ni remotamente iniciado, es precisamente porque los actos que pudieran iniciarlo no han tenido tampoco lugar; actos que puestos en práctica con una asiduidad no perjudicial para persona alguna, indudablemente cambiarían el aspecto al problema del proletariado, que preocupa á los sensatos y asusta á los sociólogos.

Mas, ¿á qué cansarme si es indudable que estos mis pensamientos, no pueden tener cabida en cerebros enfermos por las preocupaciones del fanatismo; á qué predicar lo que sin pretensiones de filósofo es inherente á

(*) Retirado de números anteriores por exceso de original.

todo pensamiento racional? Pero, aquí existe una variante que más irrita cuanto más se analiza; el caso es que los hechos de esta clase, que muchos llevan á cabo; no los informa el fanatismo que tal vez pudiera disculparse; en muchos existe no ya un deseo, sino el prurito de enconar los ánimos y provocar luchas, haciendo un uso falso de una teoría religiosa que en lo pristino de su constitución, recomienda la paz el amor, la igualdad, en lo posible; y esa intención tan ilegal como necia les sirve á un tiempo como medio de dar un desahogo á la Vanidad, puesto que éste es el defecto principal de sus acciones.

Quedamos pues, en que existe un derroche mal empleado y que existen á un tiempo en los actos intenciones completamente ilegítimas; ¿qué hacen la mayoría de los ciudadanos, no adeptos á esta clase de sucesos?

¡Ah!; tienen que soportar su proceso, ante otra clase de alardes; ante la presencia de la fuerza pública, que no obstante ser para ellos una seguridad, es en mi concepto, lo que menos garantiza sus actos de imposible realización sin su conveniente concurso; demuestra, pues, el poco éxito del acto, y lo falso de su acción.

Y es que era mucha la benemérita que ayer domingo patrullaba por las calles de Barcelona, y muchas las precauciones de índole violenta que se adoptaron; ¡todo para que una manifestación religiosa, es decir, al parecer religiosa, circulara con relativa tranquilidad, con patriarcal beneplácito, entonando plegarias que ni comprenden ni sienten los que las entonan, deteniéndose los que les placía, é impidiendo por todo esto el libre tránsito, la normalidad en la vida de la ciudad, y el funcionamiento, en fin, de todos los medios de transporte.

Y como me gusta prevenir cualquier ataque, cualquiera objeción, voy á responder á la pregunta sistemática con que tratan los retrógrados de justificar las procesiones; voy á demostrarles que las manifestaciones de carácter político, no perjudican ni con mucho como esas exhibiciones religiosas tan infaustas como inadmisibles; así, pues, entiendan los tales, que así opinan, que, en primer lugar, las manifestaciones políticas ó sociales, son generalmente de un carácter momentáneo y que, por lo tanto, su poca duración no perjudica á nadie, pues pueden muy bien compararse, por ejemplo, con la afluencia grande de gente en ciertos casos, que por pura necesidad privaran por breves minutos, el buen funcionamiento de la vida. Ahora bien, por si acaso quisieran discutirme este primer punto, me acojo á un segundo argumento y es que, compensa las molestias, en caso de existir, que produzcan las manifestaciones que defiendo, la utilidad que puedan las mismas reportar; no sucede lo propio con las de carácter místico cuyos beneficios son escasos y aun malamente destinados. Pero es el caso que aún poseo otro argumento y es, que las manifestaciones políticas con carácter oficial no impiden la circulación de vehículos, generalmente hablando, supuesto que quienes los conducen pueden muy bien, ante su derecho, reclamar su libertad de acción, no dudando que serán, seguidamente complacidos por la fuerza pública siempre pronta á sembrar el pánico entre los que sustentan alguna idea espontáneamente; esto no sucede en las de carácter litúrgico en virtud de que, protegidas convenientemente, por los mismos que

disolvieron las primeras, impiden durante largo rato y de manera sarcástica que el ciudadano ajeno y contrario á esos ideales pueda circular libremente; resultado que sirven, con los perjuicios citados para enardecer aún más los espíritus; á más de eso, hay que advertir que escogen, como puntos para su tránsito, las principales vías, precisamente las en que se hallan los centros comerciales, y el centro impulsor, digámoslo así, de la vida industrial, y donde por lo tanto es forzoso concurrir.

Finalmente, cómo que presiento el dilema, también sistemático, de que se valen algunos para echar en cara la poca libertad que pueda reinar en tales y libérrimas teorías, diré, sencillamente, que yo no puedo ser liberal con lo que de una manera capital coarta mi libertad y entorpece el ejercicio de mi derecho.

En fin, lectores, esto es lo que pasa aquí; una sucesión continua de actos que encadenan á la diosa *Libertad* y libertan, al contrario, á la diosa *Coacción*.

ERNESTO HOMS Y HOMS.

Barcelona, 23 Noviembre de 1904.

Las almas hermanas

«Hoy nos hemos visto al pasar. Frío, ceremonioso, ridículo y grave ha sido nuestro saludo. Tus mejillas sedosas se han coloreado; ¡qué belleza entonces ha visto mi alma en tu rostro! Has dirigido una mirada vaga á los lejos. Quizá temblaba tu corazón como el mío—ese pobre corazón viejo en amor y en dolor.

Yo creía haber olvidado del todo. Mi corazón latía con tranquila regularidad. Mi pensamiento dominaba férreamente mi voluntad. Conocía ese estado que se denomina *manumissio*, tan anhelado por Schopenhauer y que sólo á unos pocos les es dado conseguir. Sarcaba con mi esquivo lento, bajo un cielo silencioso y plácido, los lagos del olvido...

Y hoy te he visto y los viejos recuerdos se han agitado; he sentido la tortura de las lágrimas que se quedan adentro quemando, destruyendo un ideal de toda la vida.

Aún tu aroma flotaba en torno mío—aroma de nuestra felicidad que se ha unido á la corriente de las cosas que pasan y se alejan, aroma de besos furtivos intensos, de cartas locas, de largos paseos bajo los pinos, mientras mirábamos la ciudad vieja, con desprecio de habitantes de las montañas. He visto entonces una contradicción en nuestra existencia, dos vidas perdidas, algo que no puedo recobrar, el ideal que tenía que ser la realidad, muerto. Y ha tomado fuerza en mí un gran deseo de desandar lo andado; de correr tras tus pasos menudos y alcanzándote, mientras te ruborizabas intensamente y llorabas de felicidad, cogerte por el talle y besarte y revivir *aquello*, posesionándome nuevamente de ti en una caricia larga, infinita, delante de los paseantes atónitos.

Pero me he acordado de tu esposo y de tus niños, de lo irremediable, de lo que nos aleja uno de otro para siempre. He notado entonces en mí la destrucción de algo que existía y de que ya no me acordaba: el agonizar de una cosa en mi alma.

Fué un momento—¿sabes?—fué una tontería lo que nos separó: el amor propio mal comprendido nos sacrificó el amor, el grande amor, superior á todos los amores y á todos los odios, inmortal, eterno, redentor...

Es entonces cuando me he dado cuenta de la importancia incalculable que tienen las pequeñas cosas de la Vida.

Y me he acordado de aquel fatalismo del amor de que nos habla Meierlinck, pensando que aún te amo, que aún nos amamos á pesar de todo y que seremos uno de otro siempre, siempre... pues aunque no nos pertenezcamos, aunque seamos infe-

Ilustració Catalana

Surt cada diumenge. — Un any Pessetes 30. — Mitx any Pessetes 15'50. — Tres mesos Pessetas 8. — Mallorca, 287. — BARCELONA.

Regala una edició monumental ilustrada per Xiró de poema de Mossen Verdaguer

L'Atlántida

lices, nuestros pensamientos y nuestras almas influirán mutuamente en nuestras vidas y el otro será un extraño, un personaje puramente episódico y accidental en el desarrollo de nuestras existencias...

Porque son las nuestras, almas eternamente hermanas por el amor.»

Cuando el poeta ha concluido de escribir esta página, ha sentido una nostalgia indecible, y como siempre que él siente estas tristezas y el mal de ciudad, háse visto impulsado á ir al campo para conversar con chicuelas astrosas é inocentes y hombres rudos, acostumbrados á luchar con la tierra, que no saben nada de estas cosas.

CARLOS RAHOLA.

Un aviso

El art. 547 del Código considera defraudador al que no entrega la cantidad á que viene obligado mediante el contrato de compra-venta, y tal delito puede aplicarse á la Sociedad Arrendataria de Tabacos, como vamos á demostrar.

El tabaco ha de comprarse en los estancos expendurías de la Arrendataria, y todo el que se vende está falto de peso, como es fácil comprobar.

El que suscribe, fumador empedernido, ha tenido la curiosidad de pesarlo y se ha convencido, como pueden convencerse todos los fumadores, de aquella verdad.

Las cajetillas de cuarenta y cinco céntimos expandidas en la Côte, comparadas con las que se venden en provincias, tienen una diferencia que alcanza hasta 15 gramos (¡que es bastante diferencia!). Pero donde sube de punto el abuso perpetrado por la Arrendataria es en los paquetes de tabaco picado.

En los precintos se lee, en uno; «Compañía Arrendataria de tabacos; superior, 125 gramos; 2 pesetas», y en el otro, «tarifa de precios de los picados finos; precio del paquete de 125 gramos (como dice paquete, hemos de creer es peso bruto). Superior pesetas 2; suave 1'75; entre fuerte 1'75.

En los citados paquetes se nota la falta de 15 gramos á lo menos, pues algunos hay que no llegan á los 105.

Tomemos como tipo el paquete calificado de superior y tendremos que resulta á más de céntimo y medio el gramo de tabaco; luego el desfale es de 22 céntimos, lo que supone á la Compañía el 11 por 100 de lo que falta (bonito negocio); más el que hace expendiendo un tabaco malo y caro.

Para que resalte á la vista lo que representa la sisa que con el consumidor realiza la Compañía Arrendataria, basta decir, que los quince gramos dan catorce cigarrillos, ó sea más de la mitad de una cajetilla de las de cuarenta y cinco céntimos.

Ante los números y ante la comprobación que cada hijo de vecino puede hacer en su casa huelgan los comentarios; y dado lo arraigado que está el vicio, suma una cifra enorme de que se beneficia la privilegiada Sociedad, no siendo extraño por consecuencia los pingües dividendos que se reparten sus accionistas. Sólo en este país en que no hay gobiernos que se atrean con los fuertes, pueden subsistir privilegios como el que citamos.

JUSTINO CORRAL.

Conferencia del Dr. Carreras

(Dada en el Centro Instructivo y de Unión Obrera de Palafrugell).

El salón de esta sociedad, con ser muy vasto, resultaba incapaz para contener al numeroso público que acudió á escuchar la conferencia que el día 20 del pasado mes dió en ella el doctor don Buenaventura Carreras.

A ruego del presidente del Centro, Sr. Parramón, hizo la presentación del conferenciante don Mariano de Linares, quien en elocuentes frases, puso de relieve las excepcionales dotes de talento y bondad que reúne el señor Carreras, que con aquel amor y voluntad sólo propios de los espíritus superiores, se consagra á su bienhechora profesión de curar, de la que—dijo—hace un verdadero apostolado.

El Sr. Carreras comenzó su disertación ofreciendo su tributo para cuanto concurra á la obra de divulgación científica.

El conocimiento de la composición de la atmósfera, dijo, y la acción que ejerce sobre los organismos vegetales y animales y sobre todo, sobre el cuerpo humano, es utílimo y su divulgación necesaria, para destruir prejuicios muy extendidos en todas las clases sociales aun en las más ilustradas que consideran al aire, más que como un elemento necesario é indispensable á la vida común, como una causa de desorden perturbadora de las funciones orgánicas y origen de casi todas las enfermedades. Afirmó que el aire impuro es el que perjudica al organismo, no el aire en su estado integral de composición y de limpieza, que es el mejor amigo de nuestra salud, sea cual fuere su temperatura. Antes de entrar de lleno en el desarrollo del tema y para mejor comprensión del auditorio, expuso algunas de las nociones en que se basa la geografía física, definiendo el concepto de cuerpo, su división y subdivisión en moléculas y átomos, fenómenos físicos y químicos que aquellos presentan; el nombre que adquieren de sólidos, líquidos y gaseosos según sea la coherencia de sus moléculas movibles, en que toman la forma del recipiente, ó expansivas que se esfuman en el espacio y mantienen la capa atmosférica de 320 km. de espesor que nos circunda.

Describió luego detalladamente los diversos elementos que entran en la composición del aire y sus respectivos efectos: el oxígeno, indispensable al hombre; el nitrógeno ó azoe que diluye á aquél y se halla en cantidad tres veces mayor; el argón descubierto por Ramsay en 1895 que entra en el aire en la proporción de 0'94 partes por ciento y cuya influencia se desconoce todavía; el ácido carbónico que nosotros expelemos y absorben las plantas.

De este último gas dijo que no es venenoso per se, sino que en los casos de asfixia por el aire comprimido en el cual se halla el gas carbónico en proporción anormal extraordinaria, la muerte del animal ocurre por la falta del oxígeno, que es el gas vivificante por excelencia, más que por la abundancia del carbónico, cuya acción se limita á impedir la libre salida de la sangre del carbono producto de las combustiones orgánicas.

Esplicó el origen de las lluvias, del rocío, de la nieve; la influencia de las corrientes marítimas en la temperatura de los continentes, haciendo una brillante descripción del célebre *gulf stream*.

Estudió con gran lujo de detalles, la acción de la presión atmosférica sobre el hombre, describiendo el mal de las montañas, cuyos fenómenos, dijo son producidos por la anoxihemia, ó falta de oxígeno en la sangre. Describió los accidentes á que están expuestos y el medio de evitarlos, los obreros que trabajan á presiones excesivas, como los buzos y los que se ocupan en la construcción de los pilares de los puentes. Habló largamente, demostrando poseer erudición de los microbios que contiene el aire, de sus medios de difusión y de su actividad, según la resistencia que oponen á la disecación.

Ocupóse asimismo el disertante de las ventajas que nos proporciona el vapor de agua que templó el calor del sol y suaviza sus radiaciones manteniendo la porosidad de nuestros tejidos por los que segregamos el detritus de la sangre. El vapor de agua en forma de humedad mantiene la potencia germinativa del suelo ya que no á otra cosa que á la carencia de vapor acuoso es debida la esterilidad de las llanuras castellanas y las estepas rusas.

El hombre, dijo el Sr. Carreras, cuyo calor normal oscila entre los 37 y 37 y medio grados puede soportar en tiempo húmedo 50 y en seco hasta 69 grados de temperatura, como se ha comprobado los resisten los fogoneros de los vapores que atraviesan el mar Rojo.

El excesivo calor produce trastornos cerebrales y congestiones casi siempre mortales, aunque no son menos desastrosos los efectos del frío excesivo, recordando á propósito el Sr. Carreras los numerosos casos de colapso que diezmaron, más que las balas enemigas, el ejército de Napoleón I en el terrible sitio de Moscu cuando los soldados rendidos por la fatiga y las prolongadas vigiliadas se sentaban en el suelo del que ya no habían de levantarse con vida víctimas del mortal ataque; señalando la particularidad de que esto aconte-

cia preferentemente á los soldados que bebían alcohol y que estaban en ayunas.

Con la admiración y sorpresa de buena parte del público proclamó el conferenciante, los excelentes resultados que proporciona el bañarse después de un ejercicio activo que provoque algún sudor y ligera fatiga, confirmados por él mismo por una larga práctica, en contraposición con la añeja costumbre de esperar á que el cuerpo se enfríe, dificultando de este modo la reacción.

En apoyo de esta opinión, que es un hecho exacto, según el conferenciante, citó el señor Carreras el ejemplo de los gimnastas de París, cuyos ejercicios ha presenciado él mismo infinitas veces, los cuales al terminar la clase, cubiertos de sudor y de fatiga toman una ducha fría restableciéndose enseguida el equilibrio orgánico.

Extendióse en consideraciones sobre las propiedades terapéuticas de los agentes físicos: luz, calor, agua y aire, estimulando á los oyentes cuidar tanto de su parte física como de sus facultades intelectuales y morales y terminó su disertación, que duró hora y media, diciendo: «donde hay luz hay fuerza, hay vida. En la oscuridad reina el caos y la muerte. Digamos pues con Goethe: «Luz, más luz».

El señor Carreras fué escuchado con gran silencio y atención, única manera de que sean fecundos estos actos, y al terminar fué aplaudidísimo y calurosamente felicitado.

A las muchas felicitaciones, unimos la nuestra, deseando que espíritus cultos como el conferenciante sacudan la monotonía de esta ciudad, que tanto lo ha menester. Difícil es ello, por la hostilidad del ambiente, pero no imposible para personas de vastísima cultura, méritos reconocidos, posición independiente y constancia en la lucha.

De S. Felin de Guixols

PARA EL SR. GOBERNADOR

Fiando en la rectitud de que según dicen, está V. soberanamente poseído, esperamos pondrá coto á los desmanes de *Forge* que con un descaro sin igual ha venido á sentar sus reales en esta culta y laboriosa ciudad.

Hay que atajar ese denigrante mal del juego, factor principal de los mayores males, si se quiere ser digno representante.

—Para el próximo jueves anúnciase la salida de una procesión, organizada por las Hijas de Maria.

Son odiosas esas manifestaciones que tienen á todas luces el carácter de provocaciones.

Rómulo Sureda.

5 Diciembre 1904.

Imprenta de Rahola

Se imprimen toda clase de trabajos con actividad y economía.—Circulares, tarjetas de visita y comerciales, esquelas, programas, prospectos, carnets, facturas, bolsas, membretes, periódicos, folletos, libros, etc., etc.

Independencia, 13.—Gerona

CRÓNICA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RÁDICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además le ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos. Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

Depósito en Barcelona, Ronda de San Pedro 36; y de venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Nuestro venerable y sabio Jefe Eduardo Benot ha dirigido á la Juventud Federal de Madrid la siguiente breve, enérgica y hermosa carta:

«El Consejo Nacional saluda con el mayor entusiasmo la bandera que inauguráis esta noche, (la del 26 de Noviembre próximo pasado).

Yo uno mi saludo al del Consejo Nacional.

No la tremoléis en son de guerra para vengar la derrota

de los Comuneros de Castilla en Vilallar, no vengada aún todavía, van ya para cuatro siglos.

La tremoláis al viento para que os sirva de gufa por los desiertos tradicionales del Error.

Los espectros salen de sus tumbas. Estaban enterrados, pero no habían muerto y pasean sus sudarios en la densa noche de la reacción.

¡A ellos: no con la espada, porque son impalpables, sino con la luz! La luz los mata. No pueden resistirla.

¡¡A ellos!! El destino del hombre es luchar.

Tened la seguridad de la victoria, porque poseéis las armas más poderosas de la civilización.

Hoy los cañones sirven solamente para desmembrar imperios; pero no para conquistar el espíritu de los pueblos, ni para unir á los hombres.

Guerra á los espectros salidos de las tumbas. ¡¡A ellos!! Tremolad vuestra bandera ertonando la marcha del progreso: JUSTICIA Y LIBERTAD. »

El lunes tuvimos el gusto de saludar en nuestra ciudad á D. Cipriano Montoliu, erudito y notable publicista, al distinguido escritor D. Miguel Farreras y al artista D. Francisco Planella.

Ha tomado posesión del cargo de Administrador de Hacienda de esta provincia don Angel Valbuena. Según noticias es uno de aquellos empleados que creen deberse al contribuyente, por lo que no es de dudar que se hará cargo de cuantas reclamaciones se le hagan para resolverlas en justicia.

El Mundo Latino ha publicado su *prima-mensual-illustrada*, correspondiente al mes de noviembre último. Es notable y amena como las anteriores. Inserta un retrato del gran Pí y Margall, con fragmentos de un notable trabajo acerca del Apóstol del Federalismo, debido á la pluma del director de aquella publicación don Mariano J. Madueño.

La Comisión provincial ha acordado nombrar profesor de solfeo del Hospicio provincial á nuestro distinguido amigo don Miguel Oliva que, como saben nuestros lectores, ganó dicha plaza después de un brillante exámen, en reñida oposición.

Felicitamos con sinceridad y entusiasmo al amigo Oliva por el triunfo alcanzado.

Prueban las sanas inclinaciones populares, éxitos como el del impresor D. Luis Tasso, de Barcelona, con sus selectas ediciones por cuadernos semanales de 32 páginas y artística lámina, á 15 céntimos el ejemplar, que sólo son posibles con la certidumbre de una cuantiosa venta.

La obra actual es *Los siete pecados capitales*, de Eugenio Sue, de la que se ha dado al público el cuaderno nono.

Nuestro colega *Patria* solicita el concurso de la prensa para pedir en un mitin popular, el abaratamiento de las subsistencias.

La idea es muy hermosa y sobre todo muy humana.

Pero entendemos nosotros que no puede obtenerse esa rebaja mientras soportemos el caro y malvado régimen imperante, con todos sus organismos de arriba abajo.

Ahora mismo acaban de aprobarse en esta ciudad unos presupuestos en que se condena á la clase proletaria de una manera despiadada.

Dos kilos de tocino que valen cuatro pesetas vendrán á tributar 60 céntimos; en cambio el alimento de los ricos, como una gallina que valdrá de cuatro á cinco pesetas, tribu-

ta 10 céntimos. Igual paga una botella de champagne ú otros vinos de lujo, que el vino tinto de los pobres.

Vea pues nuestro colega por donde se debe empezar, trabajando por el derrumbamiento de esos organismos y por la muerte de tanto anacronismo que persiste en nuestro país sin ventura.

La idea que persigue *Patria* ha sido nuestra bandera de combate de toda la vida. Por encima de todo, buscamos nosotros un régimen económico, y de tendencias modernas, que trabaje por la felicidad de las clases trabajadoras; por esto muy antes del «Congreso socialista de París» que pidió las ocho horas de trabajo por jornada, lo teníamos consignado en el programa, los federales.

Aprobamos nosotros la idea del colega, que tropezará aquí con grandes dificultades; por el espíritu egoísta de los influyentes y por la indiferencia de los mismos trabajadores.

O sino el tiempo.

La esposa del peluquero don Maximino Fernández, ha dado á luz una robusta niña, estando la parturienta gravemente enferma.

Deseamos su completo restablecimiento.

El día 15 del actual, á las once y media de la mañana, se unirán en indisoluble lazo, en la Iglesia de San Félix, D. José Sampere Corominas y la simpática y hermosa señorita Dña. Antonia Ribas Riera, hija de nuestro particular amigo el Auxiliar de la Diputación provincial, D. Antonio Ribas.

Con fecha 7 del corriente, fué presentado en el Gobierno Civil un recurso de queja, por la digna mayoría administrativa del Ayuntamiento de Blanes. Fúndalo, en no dar cumplimiento aquel Alcalde al acuerdo de sesión 11 de Noviembre, destituyendo al oficial de Secretaría D. Juan de Pedro y Floris.

Por datos que nos han comunicado, el funcionario referido es uno de los puntales del caciquismo, persona sin simpatías y un reyezuelo absoluto en las oficinas municipales de aquella localidad.

Ha sido nombrado Catedrático de Fisiología de la Universidad literaria de Sevilla D. Augusto Pi y Suñer.

El Presidente accidental de la Comisión de la Cruz Roja de esta provincia, nuestro particular amigo D. Juan Homs Albareda, nos participa que dicha Comisión asistirá á la procesión que hoy debe celebrarse.

Ha sido nombrado corresponsal de EL AUTONOMISTA en Blanes, nuestro ilustrado amigo D. Juan Ribas Carreras. Esperamos poder ocuparnos de aquella hermosa villa, una de las más azotadas por el caciquismo.

EL MÉDICO

D. Joaquín Massa Corney

■ ha trasladado su Consultorio Médico y de

CIRUJÍA GENERAL

á la calle del Pavo, número 8, 1.º

(afluente á la Rambla de Pí y Margall y Plaza del Hospital)

HORAS DE CONSULTA: de 11 á 1 y de 4 á 5 tarde

Primo Palomé

RELOJERO Y MECÁNICO

Representante en Gerona de las máquinas para coser y bordar WERTHEIM

Se venden máquinas última novedad garantizadas, silenciosas y rápidas, ¡¡3000 puntadas por minuto !!

Variado surtido de relojes de todas clases y accesorios para las máquinas de coser.

Esta casa pone en conocimiento del público que en ella habrá una señorita, que enseñará á coser y bordar las que compren máquinas.

Recomposición de máquinas y relojes.

E. Ballesterias, 3. (frente á los Cuatro Cantons) — GERONA

¡Fumadores!

Si queréis conservar vuestra salud fumad el acreditado é higiénico



PAPEL JORDÁ

Entoldados y Adornos

PARA

Salones y Vasos

Alfombras · Colgaduras

Iluminación por el gas acetileno

Dirigirse para la contratación á

José Comas

CALLE DE LA BARCA Gerona

Núm. 17

Mil pesetas al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del DOCTOR PIZÁ, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Imp. Rahola, Independencia, 13.—Gerona

GRAN FOTOGRAFÍA DE A. GARCÍA

Calle San Francisco 10 y 12 (Chafán al Puente de Piedra)

Aviso Importante

La Empresa del gas tiene el honor de participar al público en general, y especialmente á los consumidores de Gas, que, desde esta fecha correrá á cargo de la lampisteria



de don Alberto Balari (Calle Cort Real, n.º 4) el servicio de instalaciones, inspección y reparaciones relativas al suministro de gas para el alumbrado y calefacción.

Dicha Empresa ruega encarecidamente á sus abonados, se sirvan poner en su conocimiento para su inmediata reparación, toda deficiencia que observen en el servicio, dirigiéndose á las oportunas reclamaciones al referido establecimiento ó al estanco de don Bartolomé Serra, (Plaza de la Constitución número 3).

Gerona 1.º Octubre 1904.

Sucesores de Barran Balari y Compañía

El que haya de confiar cualesquiera representaciones encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á don JOSÉ GUMBAU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.—PLAZA DE S. JOSÉ, 1, BAJOS, GERONA.

Antiguo Establecimiento

DE

FRANCISCO SOLA

26, Rambla la Libertad, 26

RELOJERÍA Y ÓPTICA ampliado con

JOYERÍA Y PLATERÍA

Pendientes. Sortijas, Monederos, Cubiertos, Objetos para regalos y otros de oro y plata de ley

Relacionada esta casa con acreditadas fábricas y talleres se reciben encargos para la construcción de joyas y demás alhajas de orfebrería y platería. Arreglos y composuras á la perfección

Relojes de todas clases, de pared y bolsillo, de renombradas fábricas y de las mejores marcas.

Casa especial para la vista

Gemelos para teatro, campo y marina. Termómetros, barómetros y demás aparatos de óptica. Lentes y anteojos de todas clases y metales. Cristales de roca. Periscopios, y de materia extra blanca y diáfana, graduados en dioptrías métricas.

Ejecución exacta y esmerada, á precios equitativos, bajo las prescripciones de los señores médicos oculistas

Chocolates del Dr. PEREZ XIRRA

Premiados con varias medallas de oro en diversas exposiciones

Las clases de 1'50, 2 y 3 pesetas libra, son de pureza garantida y esmerada fabricación

Despacho:
Absuradoré, 2 y 4

Gerona

Casa-fábrica fundada en 1805.
Bernardas, 6

J. LLOBET DE PASTORS MÉDICO

Ex-asistant libre de los Hospitales de Lyon y Paris.

Especialista en las enfermedades de la Garganta, Nariz y Ojos.

Clinica para el tratamiento de estas enfermedades

Plaza de la Auriga, 1, entresuelo

Consulta diaria de 9 de la mañana a 4 tarde

VAQUERÍA GERUNDENSE

Luis Caballé

Calle de la Galera, 10.

Se recomienda al público este Establecimiento donde se encontrará excelente leche de vaca. Puesto de venta en la Rambla de Alvarez entre el Pont de pedra y el kiosko de Montaña, donde se sirve al público café con leche.

Casa de comidas y bebidas

PEDRO CABALLÉ

PRECIOS ECONÓMICOS

Vinos de lansa

Figueroles, 2, Gerona

L. Vilá Ciudadanos, núm. 11, GERONA

Novedades en Estampados y Tejidos

Confecciones—Géneros de punto—Pañolería

Juguetes y paraguas á precios inverosímiles

CENTRO COMERCIAL ADMINISTRATIVO

DE

JOSÉ GÓMEZ Y EMILIO SALVADOR

Ciudadanos, 19, GERONA

Asociación de contribuyentes y Representaciones de Ayuntamientos, Fabricantes y Sociedades mercantiles Cobro de intereses de láminas de 80 por 100 de Propios á Beneficencia, Compra venta en comisión de cupones de todas clases y valores del Estado y locales con póliza de Corredor é nformes de referencia.

Funeraria Modelo

DE

Ana Pons Vda. de Noguer

ACTIVOS SERVICIOS FÚNEBRES

Precios económicos

Huertas, 10 y 10—GERONA

Hojalatería y Lampistería
APARATOS PARA GAS ACETILENO
Se colocan mecheros completos de incandescencia á 3'50 ptas.
Francisco Coll
Calle de las Ballesterías, n.º 41—GERONA

JOSEPH JUBANY SIMÓN
Procurador dels Tribunals
Apoderat de Classes Passivas
NORT, 1, PRIMER PIS—GERONA

¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



EL QUE ES CALVO
es
POR QUE QUIERE

Ha quedado comprobado por los estudios médicos, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: Tiña peluda, eczema piloso, alopecia sebórea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc., etc.

Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si no sale el cabello!!

Consulta por el autor D. Meliodoro Lillo, calle de Caballeros, núms. 18, 20 y 22, VALENCIA, de 9 a 2, y días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas a provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

5.000 PESETAS Se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

Representado por el Sr. Massot—Constitución, 12

EXQUISITO LICOR CALISAY

Destilado con alcoholes de puro vino y compuesto exclusivamente de sustancias laudables y aperitivas. Es altamente digestivo y refrescante.

Pidase en todos los cafés y colmados.
Cuidado con las falsificaciones.
Al por mayor: D. Magin Molleted Arenys de Mar (Barcelona)

SOMBRERERÍA

GRAN SURTIDO DE GORRAS DE TODAS CLASES
Especialidad á la medida
AL POR MAYOR Y MENOR

Teresa Corominas

10, Ciudadanos, GERONA
Especialidad en trajes de niños
Cuellos y Corbatas
Hamo particular para Sacerdotes

ALMACEN DE VINOS DE TODAS CLASES

SEBASTIÁN FORNÉS

GERONA
Fábrica de alcoholes en Llansá
Ventas al por mayor

POMADA "PANCHE"

Marca registrada
Miles de certificados atestiguan la infalibilidad de esta pomada sin rival para la curación de las múltiples enfermedades que atormentan á la humanidad.
Para la venta al por mayor diríjase al autor

D. Francisco Fondevilla
Santa Coloma de Farnés—GERONA

HERNIAS (TRENCADURAS)
Se curan radicalmente y en poco tiempo con los nuevos bragueros Cuadruple Triple regulador de especialista Torrent, considerados como los mejores del mundo. Recomendados con entusiasmo por los más ilustres médicos. No molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante. No comprar bragas sin antes visitar la Casa Torrent, Unión, 16, 2.º BARCELONA

MANUALES SOLER BIBLIOTECA

¿Habría de encontrar el libro que puse, pues en la colección de MANUALES SOLER que constituye la gran Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes le interesa para el abogado, perito, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desea cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS E INDUSTRIAS.

DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERÍAS.
Editor: SUCESORES DE MANUEL SOLER, Avanzado 89, BARCELONA